





L'étude menée par [Hexopée](#), le [RNMA](#) et [Le Mouvement associatif](#) en mars 2025 dresse un état des lieux préoccupant pour le tissu associatif français. Sur les 5 557 associations interrogées, un tiers déclare avoir une trésorerie inférieure à trois mois, et plus de la moitié font face à des problèmes de financement.

En région Auvergne-Rhône-Alpes, dont l'Isère, **60 % des associations dénoncent un dialogue quasi inexistant avec les collectivités**. Résultat : des retards de subventions, des réductions d'activités (28 %) et une hausse de la participation demandée aux usagers (+15 %), ce qui remet en cause l'accessibilité pour les publics précaires.

En recherche d'un modèle économique pérenne

Dans son communiqué de presse national du 9 avril, "Le Mouvement Associatif" appelle à 7 mesures urgentes : dont voici les principales : subventions pluriannuelles, suppression de la taxe sur les salaires, crédits d'impôt pour bénévoles, et une gouvernance mixte État-collectivités du financement associatif.

Pour rappel le secteur associatif est le premier employeur de France (10% de l'emploi privé), pour un budget cumulé de 113 milliards d'euros soit 3,5% du PIB (source 2023: Le Paysage associatif).

Accéder aux résultats complets de l'enquête



Représenté par Julie Beaume Gualino, directrice de l'épicerie solidaire [ÉPISOL](#). Le réseau [CALISOLI](#) est lauréat de l'appel à projets [Coop'Alim](#) de [SOCIETAL ANGELS](#) pour de nouvelles coopérations et solidarités alimentaires. Ce prix donne un coup de projecteur au projet et a permis d'élargir le réseau des associations engagées pour la solidarité alimentaire.

Le Collectif Calisoli :

- Réseau d'associations engagées pour une alimentation de qualité, accessible et durable.
- Il regroupe une vingtaine d'associations, favorisant la mutualisation des ressources et le plaidoyer politique.

Le plaidoyer sur la solidarité alimentaire - L'urgence d'agir face à la précarité alimentaire - Les événements à venir pour promouvoir la solidarité alimentaire - Les défis et solutions envisagées.

[Écouter le podcast !](#)

[Accéder à l'article complet et calendrier des actions !](#)

📌 [ACTUALITÉ] **Les 48h de l'agriculture urbaine** 😊

16 - 17 - 18 MAI 2025

LES 48H

DE L'AGRICULTURE URBAINE

Végétaliser - Jardiner - Sensibiliser

Dans plus de 40 villes
en France et en Europe

Les 48h de l'Agriculture Urbaine reviennent à Grenoble ! Balades, ateliers, visites de fermes urbaines et temps festifs vous attendent dans toute la métropole pour découvrir l'agriculture en ville et des initiatives d'alimentation solidaire.

Découvrez le site et le programme !

📌 **[ARTICLE & BILLETERIE]**

⌚ Societal Angels a décidé d'inviter ses mécènes, lauréats associatifs et partenaires au nouveau spectacle de La Fabrique Opéra. Une comédie musicale très populaire qui donne le ton de cet rencontre festive et amicale.

Participez à ce spectacle qui engage plus de 700 participants sur le territoire, bénévoles, lycéens, professionnels ! Du vendredi 16 au dimanche 18 et mardi 20 mai, à 20 h 30, au Summum, à Grenoble.

Billeterie !

Lire [l'interview de Patrick Souillot, chef d'orchestre et directeur artistique La Fabrique Opéra](#) - Grenoble dans Les Affiches de Grenoble du 2 mai 2025.

Patrick Souillot

« "West Side Story" est vraiment une œuvre populaire »

Un air de déjà-vu ? Pour sa 18^e production, La Fabrique Opéra de Grenoble s'empare de la comédie musicale *West Side Story*, comme en 2009. Patrick Souillot, directeur artistique, revient sur cette aventure qui fédère 700 participants sur le territoire.

Pourquoi avoir choisi *West Side Story* cette année ?

P.S. Nous avions envie d'attirer du monde, car nous n'avons pas retrouvé les fréquentations d'avant le Covid. J'aime bien aussi varier les plaisirs entre les genres. Et puis, en termes de comédies musicales, il y a *West Side Story* et il y a les autres...

La comédie musicale est-elle plus accessible que l'opéra ?

P.S. Il existe des a priori sur l'opéra. Il faut faire un effort pour passer toutes les barrières : intimidation sociale du lieu, durée, prix... Dans l'esprit général, les comédies musicales sont plus modernes et elles se jouent dans des salles accessibles. Il y a aussi une alternance de théâtre, de chant et de danse qui donne un rythme et une personnalité aux pièces. L'opéra et la comédie musicale appartiennent pourtant à la même famille : c'est de l'art lyrique, c'est-à-dire que l'on raconte une histoire en musique.

Qu'est-ce qui change avec la production de 2009 ?

P.S. Cette année, le metteur en scène (*Johan Nus, NDLR*) est aussi chorégraphe. Il a été chanteur, donc il connaît toutes les facettes



Patrick Souillot, chef d'orchestre et directeur artistique.

Comment faites-vous pour encore réussir à monter un tel projet ?

Lire l'article complet !

📌 [ARTICLES] 🎵 **Le Rayon ESOPE 38 - Epicerie solidaire étudiante à Grenoble. Métropole Mag, printemps 2025.**

Societal Angels a aidé à la création de ce service et du local via la Banque alimentaire de l'Isère, pilote de ce projet à Grenoble.

TERRITOIRES

SOLIDARITÉ

Une épicerie à petits prix pour les étudiants

Ouvrée par la banque alimentaire de l'Isère, l'épicerie solidaire Le Rayon Esope 38 propose des produits à prix réduits aux étudiants ayant de faibles ressources. Plus de 550 jeunes sont déjà inscrits.

« Ici, je trouve tout : des fruits et légumes, des pâtes, du riz, des produits d'hygiène... », explique Yasmine, étudiante à Grenoble qui vient en moyenne tous les quinze jours à l'épicerie. « J'ai un budget de moins de 100 € par mois pour l'alimentation et Le Rayon me permet vraiment de faire des économies. »

3000 ÉTUDIANTS QUI NE MANGENT PAS À LEUR FAIM

Difficile en effet d'avoir une alimentation variée et équilibrée quand on est étudiant et que chaque dépense compte. « Dans la métropole grenobloise, on estime qu'il y a au moins 3 000 étudiants qui ne mangent pas à leur faim », explique Chantal Vivier, vice-présidente de la banque alimentaire de l'Isère en charge du projet. Sur les étagères de l'épicerie, tous les produits sont proposés entre -70% et -90% du prix d'origine. Y compris les fruits et légumes qui proviennent



© Nathalie Arnal / Grenoble Alpes Métropole

en grande partie d'agriculteurs locaux. Une salariée et une cinquantaine de bénévoles de la Banque alimentaire de l'Isère font tourner l'épicerie située rue Guétal, en plein centre de Grenoble, du mardi au samedi. Celle-ci est accessible à tous les étudiants de l'enseignement supérieur du territoire (écoles privées comprises) sous conditions de ressources. Ce projet solidaire a été soutenu par la Métropole grenobloise à hauteur de 15 000 euros. •

Le dépôt du dossier s'effectue en ligne via le site ba38.lerayon.org (réponse sous 48h).

Lire l'article complet !

🎬 Retour début 2025, où nous saluions le geste généreux du très populaire influenceur et entrepreneur originaire de Grenoble - MISTER V - qui met son rayonnement et ses activités au service de la visibilité de l"épicerie étudiante solidaire "ESOPE / Le Rayon " à Grenoble et de ce réseau national lancé par les Banques Alimentaires de France. En savoir plus : Le Rayon Grenoble : <https://ba38.lerayon.org/>



Accéder à la vidéo !



Likez nos pages

Faites connaître et grandir la communauté des Societal Angels dont vous faites partie !

Partagez, likez, diffusez toutes les informations publiées sur nos sites et réseaux.

Ce sont aussi les vôtres !

Visitez notre site internet www.societal-angels.org

Linkedin

Visitez, likez, suivez notre page

<https://www.linkedin.com/company/societal-angels/>

Facebook

Visitez, likez, suivez notre **nouvelle** Page

À bientôt !

Societal Angels
15, chemin Ferrandière
38800 Champagnier - FRANCE
info@societal-angels.org



[Se désinscrire](#)

© 2024 Societal Angels